

El Carbayon

DIARIO ASTURIANO DE LA MAÑANA.

OVIEDO

Viernes 14 de Agosto de 1885

PUNTOS DE SUSCRICION.

Oviedo, en la Administracion de este periódico, Plazuela de la Catedral, núm. 9.
Las suscripciones de Provincias, Extranjero y Ultramar, se harán en esta Administracion.

NUM. 1.364

AÑO VII En Oviedo, un mes 1,25 pts., trimestre 3,50 id., En Provincias y fuera de ella, 4,50 id., trimestre Extranjero y Ultramar 40 pesetas por un año. Continúa en la real línea.

Horas de salida de los trenes del ferrocarril de LEON á GILJON en todas las estaciones de la línea.

VIA DESCENDENTE.

Leon, salida, 11, 10 m. y 3,40 tarde.
Bustogeo: 1,19 y 5,31 tarde.
Pajares: 1,53 y 6,25 tarde.
Navallos: 2,38 y 7,07 tarde.
Linares: 3,21 y 7,49 tarde.
Maldonado: 4,05 y 8,10 noche.
Fuente los Fierros: 4,11 y 8,11.
Camponarces: 4,26 y 8,37 noche.
Pola de Lena: 5, m. 4,32 t. y 9,16 n.
Santullana: 6,45 m. 5,2 t. y 9,48 n.
Mijares: 7,04 m. 5,11 t. y 10,04 noche.
Ablaña: 7,23 m. 5,17 t. y 10,16 n.
Gijón: 7,43 m. 5,26 t. y 10,29 n.
Segada: 8,01 m. 5,38 t. y 10,49 m.
Orizaga: 8,51 m. 6,05 t. y 11,14 n.
Lugo: 9,13 m. 6,19 t. y 11,25 n.
Lugo: 9,34 m. 6,31 t. y 11,39 n.
Serrín: 10,05 m. 6,35 t. y 12,01 n.
Veriga: 10,29 m. 7,11 t. y 12,20 n.

VIA ASCENDENTE.

Gijón: salida 6,52 y 9,30 m. y 48 t.
Veriga: 7,12 y 9,49 m. y 5,09 t.
Serrín: 7,28 y 10,04 m. y 5,20 t.
Lugo: 7,51 y 10,26 m. y 5,33 t.
Lugo: 8,07 y 10,40 m. y 5,46 t.
Orizaga: 8,44 y 11,06 m. y 7,02 t.
Segada: 9,02 y 11,20 m. y 7,02 t.
Ablaña: 9,16 y 11,32 m. y 7,45 t.
Mijares: 9,37 y 11,46 m. y 8,16 n.
Santullana: 9,59 m. 12,12 t. y 8,35 n.
Pola de Lena: 10,20 m. y 12,36 t.
Camponarces: 10,53 m. y 12,42 t.
Fuente los Fierros: 11,17 m. y 1,02 t.
Maldonado: 11,45 m. y 1,33 t.
Linares: 12,15 y 2 tarde.
Navallos: 1,01 y 2,49 t.
Pajares: 1,51 y 3,34 tarde.
Bustogeo: 2,27 y 4,10 tarde.
Leon: llegada, 4,26 y 5,55 tarde.

TUBIA.

DESCENDENTE.

Oviedo: 11,10 mañana y 7,20 noche.
San Claudio: 11,27 mañana y 7,37 noche.

ASCENDENTE.

Tubia: 7,35 mañana y 4,45 tarde.
San Claudio: 7,59 mañana y 5,11 tarde.

Los trenes correos, ascendente y descendente, toman y dejan viajeros de 1.ª y 2.ª clase, en todas las estaciones de la línea de Gijón á Leon y de Oviedo á Tubia; y de 3.ª solamente en ó para las estaciones de Leon, Oviedo y Gijón y línea de Tubia.
Los viajeros de las Paraciones están arreglados al mercuriano de Madrid.

VENTA.

A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 21 de la calle del Rosal.

Entenlese con el Procurador don Justo Fernandez Rua, calle de los Pozos, 6, entresuelo.

El Carbayon.

Cultivo de robledales destinados á la produccion de cortezas curtientes.

(Conclusion.)

Quando sea imposible usar el arado se hacen hoyos con la azada y en ellos se deposita la bellota, bastando igual cantidad que por el método anterior. Tambien pueden abrirse fajas con la azada y dejar los cepellones formando una pequeña loma entre ellas, disposicion que tiene la ventaja grande de ofrecer una defensa y abrigo naturales á la siembra en los primeros años de su desarrollo, ó por espesillos en pequeñas plazas de 50 á 60 centímetros de lado, distribuyendo luego las bellotas de modo que disten un decimetro por ejemplo unas de otras, lo que dá suficiente espesura aun tenida cuenta de las que generalmente se pierden. Estas operaciones preparatorias del terreno, bien que ligeras, son siempre costosas, y solo recomendamos su empleo en el caso de que teniendo este una marcada tendencia á la produccion de malezas, fuese preciso extirparlas para que no ahogasen la siembra. Entonces debieran quemarse éstas, lo que contribuiría á abonarlo, pero cuando asi no suceda, nada hay tan económico co-

mo la siembra de la bellota una á una. Para ello varios métodos pueden seguirse, ó mejor varias modificaciones de uno solo y único procedentes de la forma del instrumento que se emplee: por ejemplo con la azada ordinaria, se levanta, si bien no por completo, un cepellon del espesor de una capa que haya de cubrir á la bellota, (unos 3 á 4 centímetros) en el hueco se coloca ésta y volviendo el cepellon á su natural posicion queda la siembra hecha. Con la azada llamada de Poock, que es una especie de azada doble, se abren á la vez dos huecos y se emplea mitad de tiempo. El martillo plantador usado en Wurtemberg, de madera en forma de cuña cónica con la base semi-esférica y el vértice forrado de hierro, con él se hace un agujero donde se coloca la bellota y con el otro extremo del martillo se la cubre. Hay ademas el plantador ordinario de barrena de hierro de seccion trigona con un mango perpendicular á su eje como los de los barrenos, y cuyo manejo y uso reducido simplemente á abrir un agujero en el terreno se comprende sin necesidad de explicacion alguna.

En Asturias, aunque solo se emplea la azada, no sería difícil introducir los martillos plantadores, que, en nuestro concepto, son los de más fácil manejo, rápido aprendizaje y sencilla y económica construccion.

Como ya hemos dicho somos partidarios de la plantacion con preferencia á la siembra para la creacion de una mata de roble, destilada á producir cortezas curtientes. Ahora bien: por dos medios pueden obtenerse las plantas: el más sencillo y económico, con-

siste en tomar brinzales de tallo recto y sin heridas, corteza lisa, blanca, sin manchas ni señales de musgos ó líquenes, raices numerosas, frescas, sin rupturas ni testosnes y ramas suficientemente desarrolladas y proporcionadas al tronco, en aquellas partes en que el repoblado es tal, que se pueden extraer aisladamente sin temor á ocasionar calveros, y nunca donde la espesura sea excesiva, porque las plantas son ahiladas y viciosas desde su nacimiento, obteniéndose rara vez de ellas fuertes y robustos árboles, por más cuidados que se tengan.

Hácese la extraccion por medio de la azada ó con cualquier trasportador, siendo el más cómodo el usado en Alemania, ó sea una pala de forma cilíndrica, abierta por sus bases y cortada entre dos de sus generatrices, de modo que forma como un ancho aro no cerrado con la parte inferior cortante. Introdúcese verticalmente en la tierra cortando un cepellon al rededor de la planta, con solo imprimirle un movimiento de báscula (1). La edad de las plantas debe estar comprendida entre uno y tres años; porque, cuanto más jóvenes mejor soportan la operacion y hay notable economia en el costo.

Ocorre generalmente no tener á disposicion un monte de donde tomar las plantas, y en ocasiones se necesitan ejemplares con numerosas raices laterales, especialmente cuando se trate de terrenos de

(1) En la Exposicion provincial de 1875 hemos visto presentado por un expositor de Lena, uno de estos trasportadores, por cierto muy pesado y medianamente hecho. Tampoco sabemos que se haya extendido su uso.

escasa capa vegetal ó se quieran plantones de más de tres años: en este caso es indispensable criarlos en vivero. Escógese, al efecto, un terreno de dimensio proporcional, análoga naturaleza y lo más próximo posible, á fin de evitar gastos de transporte, que sea fresco, rico en humas, arenoso, arcilloso, abrigado de las heladas y de los rayos ardientes del sol, y cerrado, para librarle de los daños producidos por los ganados y la caza. Prepárase por medio de una labor profunda con la azada, removiendo próximamente media vara, se iguala y nivela con el rastrillo, y se siembra en fajas, esparciendo las bellotas unos cinco centímetros unas de otras, pues siempre hay que contar con las que se pierden, y pueden aclararse de año en año si hubiese exceso. Suele, á los dos ó tres años hacerse un trasplante en el vivero cortando la raíz central, para que la plantita desarrolle numerosas laterales, y cuando se colocan en el sitio definitivo, arrégase la cabellera de raicillas de modo que se reduzca á unos siete ó nueve centímetros, con un instrumento bien cortante, á fin de no desgarrarlas, á cuyo efecto, solo deben sacarse en el día aquellas que se calcule pueden quedar plantadas. Envolvase, para el transporte, en sacos que contengan tierra húmeda ó entre musgo, teniendo cuidado de poner un escaso número de plantas en cada uno, y al llegar al terreno que se habrá preparado por medio de una labor mayor ó menor, según la calidad, trazando unos surcos profundos con el arado; ó bien si la plantacion se hace en hoyos, abriéndolos de unos 30 centímetros de profundidad con

FOLLETIN DE «EL CARBAYON.»

HISTORIA DE UN CRIMEN

pasos de él, en aquella alcoba, la que le había dado tantas pruebas de ternura maternal y de absoluta abnegacion?

—La lloraba?
O más bien estaba pensando en la grande y fastuosa existencia que le esperaba del otro lado del Sena, en el barrio de San Germán.

Volvióse bruscamente al oír á su lado la voz de su amigo.

—Hemos concluido,—dijo,—y ¡hay que esperar el efecto de los sinapismos. Si los resiste, será buena señal; si no, apelaremos á las ventosas

—¿Y si tampoco producen efecto?

El médico no respondió sino por aquel encogimiento de hombros que traduce en todas partes la conviccion de la impotencia absoluta.

—Comprendo tu silencio, Hervet. Ya me dijiste el día pasado que estaba perdida sin remedio.

—Científicamente sí, y sin embargo no desespero. Hace un año que el padre de uno de nuestros amigos salió de

un caso idéntico, y aún puedo decir que estaba mucho peor, puesto que ya había empezado la supuracion.

—Lo que me atormenta,—dijo Noel—es el verme en este estado. ¿Habrá de morir sin recobrar un momento la razon? ¿No me reconocerá ni pronunciará una palabra?

—¿Quién sabe! Esta en fermedad, pobre amigo mio, desconcierta todos los cálculos; de un momento á otro pueden variar los fenomenos, según la inflamacion afecte á tal ó cual parte de la masa encefálica; se halla en el periodo de la pérdida de los sentidos y de todas las facultades intelectuales, en fin, de absoluta parálisis intelectual; pero mañana puede esto cambiar, viéndose sujeta á convulsiones acompañadas de una exaltacion furiosa del cerebro, de un gran delirio.

—¿Entonces hablaría?

—Sin duda, pero sin que eso modificara la naturaleza y la gravedad del mal.

—¿Y... recobraría la razon?

—Acaso,—respondió el doctor mirando fijamente á su amigo.—Pero ¿por qué me preguntas eso con tanta insistencia?

—Es, querido Hervet, porque una palabra de la Sra Gerdy me sería muy necesaria.

—¡Ah! ya he caído,—dijo el doctor,—es para tu asunto. Pues bien, tampoco puedo prometerle nada sobre este particular. Tienes tantas probabilidades en pró como en contra, pero ten cuidado de no ajetarte; si recobra su inteligencia, sólo dudará un relámpago, y debes tratar de aprovecharlo. Y ahora me marcho, porque aún tengo tres visitas que hacer.

Noel acompañó á su amigo hasta la puerta.

—¿Cuándo volverás?

—Esta noche á las nueve. Nada hay que intentar hasta entonces. Todo depende de la enfermera, y esta que te he escogido es una perla. Te lo aseguro.

—¿Conque tú has hecho venir á esa religiosa?

—Yo, y sin tu permiso. ¿Te incomoda?

—No por cierto pero te confieso...

—¿Ya, ya, ya! es que tus opiniones políticas no te permiten dejar que se cuide bien á tu madre.... perdona, á la Sra Gerdy, por una hija de San Vicente.

—No, querido Hervet; pero sabe...

—Vaya, déjate de tus toaerías democráticas; déjate de decir que las hijas de San Vicente son insinuantes y

peligrosas; eso es muy bueno para que lo digan las gentes que explotan la situacion de los tiempos y para los tontos. Las hijas de San Vicente son las mejores enfermeras del mundo, y deseo una para otra y para mí cuando nos den la última medicina. Conque... tengo prisa; adios.

Y, en efecto, sin acordarse de la gravedad médica, el doctor echó á correr por las escaleras en tanto que Noel, con el ceño muy arrugado, volvía al cuarto de la Sra. Gerdy. En el dintel de la puerta la religiosa esperaba la vuelta del abogado.

—Señor... —dijo,—señor...

—¿Deseais algo, hermana?

—La criada me ha dicho que debía dirigirme á V., porque ella ya no tenía dinero para traer más medicinas.

—Perdone V., hermana,—dijo Noel sumamente contrariado,—perdone V. por no haberme anticipado á esta necesidad; pero ya ve V. que tengo perdida la cabeza.

Y sacando de su cartera un billete de 100 francos lo puso sobre la chimenea.

—Bueno, señor,—dijo la Hermana,—apuntaré todos los gastos, según acostumbramos á hacer siempre. En estos casos los interesados en fuerza de lo que amará los enfeamos, no se fijan en lo principal; así, acaso no ha pensado

un plantador: para robles de uno á tres años, se fijan y cubren con tierra apisonada las plantas que con su cepellón, envolviendo todas las raíces habrán sido extraídas por medio del trasplantador.

Teniendo presente que los brotes de cepa se desarrollan mas rápidamente que las plantas procedentes de semilla, recomiendase cortar el roble despues de trasplantado; pero como se comprende, perdiéndose la sávia de aquel año, no se obtiene en general el resultado apetecido.

A la plantacion puede dársele forma muy diversa, por ejemplo, en líneas, triángulos, cuadrados, etcétera, y para señalar á los operarios los sitios en que deben fijar las plantas, ó su separacion, se deben señalar con cuerdas; se sabe así que en una área á 0,30 de distancia se necesitan para formar triángulos equiláteros mil plantas y unas 950 en cuadrados, siendo por lo demas sumamente fácil calcular la cantidad necesaria cuando se desee dar otra forma cualquiera.

Como es opinion universalmente admitida, la de que el roble empuja los terrenos en que vegeta, porque sus raíces son muy asringentes y forman una capa de muy poco espesor, é impiden el crecimiento del césped, dando origen á los musgos, acostúmbrase á mezclarle con otras especies empleándose, segun las localidades, el haya, abedul ó alguna conífera; así en el Norte de Alemania se prefiere el abeto, en el Mediodía el haya, lo que no quiere decir que no se vean buenos montes puros de roble. En Asturias se podia mezclar con el haya que por otra parte está desde luego indicada por la naturaleza, pues suele ser compañera inseparable del primero y generalmente ocupa su lugar, cuando desaparece aquel. Se ha observado así que un monte puro de roble en terreno llano y aprovechado, á 20 años ha dado 4.278 kilogramos de corteza, y otro mezclado en la proporcion de 2/3 roble y 1/3 hojaranzo (carpe) en circunstancias análogas produjo 4.453 (1). De todos modos la mezcla no es difícil y queda reducida á sembrar ó plantar entre el roble la especie deseada; pudiendo luego hacerle desaparecer si se quisiera con solo cortar á fines de Agosto, porque los brotes que producen, no teniendo tiempo á fortificarse antes del invierno, no podrían resistir á las heladas, y en todo caso seguro es que no soportarian la repetición de la operacion.

Ricardo Acebal.

Ingeniero de Montes.

(1) Annales forestiers (1851).

usted en que dén á esta señora los socorros de nuestra santa religion ¿Quiere usted que mande á buscar un sacerdote?

—¡Ahora, Hermana! ¿Pues no veis en que estado se encuentra? Está mas muerta que viva; tanto, que casi no oye mi voz.

—Buena, pero siempre habreis cumplido con vuestro deber. No os ha respondido á vos, pero acaso, responda al sacerdote. No conocéis el poder de los últimos Sacramentos. Se ha visto á personas que agonizaban, recobrar su inteligencia y sus fuerzas para hacer una buena confesion y recibir el cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo. Oigo decir con frecuencia á las familias que no quieren asustar al enfermo, y que la vista del ministro del Señor puede apresurar el fin. Error funestísimo, el sacerdote no asusta, tranquiliza, al contrario, el alma en el dintel del paso final, porque habla en nombre del Dios de la misericordia que vino para salvar y no para perder. ¡Si supiera cuantos ejemplos admirables podia citar!

La buena Hermana hablaba enteramente con el corazón, con una dulzura de voz y una expresion de fisonomia conmovedora. Pero Noel no la escuchaba siquiera.

Seccion provincial.

Desde Langreo.

Sr. Director de El CARBAYON.

Las fiestas de S. Lorenzo estuvieron este año tan animadas y tan brillantes como en los anteriores.

El día 9, á las diez y media de la mañana, la *cofradesca* entró en el pueblo tocando un *caso-doble* de cazadores; despues se situó delante de la Consistorial, donde ejecutó escogidas piezas. La concurrencia era numerosa.

A las cuatro de la tarde dió principio ante numeroso público el acto solemne de la distribucion de premios á los maestros y niños de las escuelas del concejo, siendo presidido por la Junta local con asistencia del Ayuntamiento.

Obtuvieron diplomas los maestros de las escuelas superiores de niños de Sama y el de las Piezas. Fueron premiados 108 niños y 59 niñas.

El Sr. Muñiz, Secretario, que sería un buen Ministro de Instrucción pública por su loable afán en favor de la primera enseñanza, pronunció un discurso demostrando que el arte de la educacion, es un arte especial, distinto de los demás.

Censuró con energia á los padres que privan á sus hijos de asistir á la escuela, impelidos por el vil interés de los tres reales diarios, máximum que un niño puede ganar en las minas. Con *buena* palabra y correcta frase, se extendió en consideraciones que cautivaron la atencion y le valieron aplausos.

Acompañó el mio, señor Muñiz, porque se lo merece Vd.

El maestro de la capital, leyó una reseña del estado de la enseñanza en la antigüedad, comparándolo con el actual. Es un trabajo que prueba en el Sr. Bernardo, amor al estudio y á la profesion que ejerce.

Durante la distribucion de premios, la banda de música tocó distintas piezas de su repertorio.

A las seis de la tarde, el campo de San Lorenzo, poblado por numerosa muchedumbre de tiendas, fondas, kioscos, puestos de bebidas, gentes de todas clases y categorías, que paseaban, bailaban y se divertían sin pensar en los *virgulas* que andan por el mundo, presentaba el aspecto mas bonito que puede imaginarse.

Es muy guapo esto, señor Director, ¿éame Vd.

La música que estuvo tocando, tocó hasta que anocheció, y á las nueve de la noche comenzó la velada.

La iluminacion sorprendente; los fuegos de artificio ídem. Lo mismo Laureano Sanchez, que Emilio y Eusebio Perez, estuvieron á la altura de su mision. ¡Ojalá pasara lo mismo con ciertas autoridades enfrente de los *Basilio*s que nos amenazan!

Vecinos y forasteros, complacidosimos. La velada duró hasta las doce de la noche, en que cada muchuelo se fué á su olivo.

Día 10.—San Lorenzo, dueño del cotarro, y que me perdone la llaneza.

A las cinco de la mañana, *La Ovetense*, cuyos individuos ni duermen ni descansan con el propósito de cumplir, cosa que han conseguido, dejó oír los acordes de hermosa diana, con la cual ahuyentaron á Morfeo de Sama y de la Felguera... El sueño escapó de todos los párpados, y nos apercibimos para los inmediatos festejos,

Su espíritu estaba á mil leguas de aquel sitio.

—Vuestra querida mamá, —continuó la Hermana— es religiosa, lo ha sido siempre, segun me ha dicho la criada. ¿Querrá V. exponer su alma? Si pudiera hallaren medio de sus crueles sufrimientos...

El abogado iba á replicar, cuando la criada le anunció que un caballero que no quería decir su nombre lo esperaba en su despacho.

—Voy en seguida, —respondió vivamente.

—Os dejo libre, Hermana, para hacer lo que creis más conveniente.

La buena Hermana quiso darle las gracias; pero inútilmente, porque Noel había desaparecido, oyendo en la antecala su voz, que decía:

—¡Por fin habéis venido, Sr. Glergeot! ya habia renunciado casi á veros.

—¿Quién era el Sr. Glergeot?

—¿Quién era aquel visitante esperado por el abogado? El Sr. Glergeot era un personaje muy conocido en la calle de San Lázaro, por el lado de la calle de Provençe y todo lo largo de los boulevares exteriores, desde la Calzada de los Mártires hasta la barrera de Clichy. Se dice que el Sr. Glergeot es usurero ro, pero no hay tal cosa; lo que hay es

A las nueve, la banda se situó en la plaza de Aguado, y tocó durante largo rato frente á la casa del Secretario, á quien obsequiaban por ser sus días. Laureano tambien lanzó al viento varios globos con tal motivo; y como amor con amor se paga, hubo dulces y vinos de aquél para éstos, y *tutti contenti*. ¡Que bella es la vida que el cielo nos dió, si durara y fuera siempre así!...

A las diez y media, la Corporacion municipal, acompañada de la música y público, salió en direccion á la iglesia parroquial de Tuñoles, en la cual se celebró una solemne funcion religiosa, que terminó con procesion que recorrió varias calles. El sentimiento piadoso de estos vecinos, se demostró en el acto mencionado, celebrado en medio de una concurrencia inmensa y con el mayor recogimiento y devocion.

El templo es de construcción reciente; aseguro á V. que no hay otro tan bonito en toda la provincia; estaba adornado con sumo gusto y se ostentaba en el altar mayor un magnífico pabellón.

A las cinco de la tarde, la *cucaña*. El premio de 120 reales, lo ganó Manuel Montes. ¡Ni el demonio *esquila* como él!

A las seis... ¡agua Dios y venga Mayor! Eso se llama llover. Dispersión general. A las nueve cesa. La iluminacion no puede tener efecto en el campo de San Lorenzo, y se improvisa en la fachada del Ayuntamiento. Es bonita y gusta mucho, como gustaron mucho los fuegos y el colosal globo que se elevó á las once, solemne y grave como cualquier suegro presunto.

El baile de convite comenzó á las doce en el salon de las consistoriales, muy animado y muy bien. La asistencia numerosa y escogida, compuesta de señoritas bellísimas y caballeros distinguidos. A las cuatro y media de la mañana, minutos arriba ó abajo, se dió por terminado, demostrando los rostros la satisfacción experimentada durante la grata fiesta.

Un detalle... succulento. Mientras se bailaba en el salon, se celebraba un banquete espléndido, pagado del bolsillo particular de los asistentes, en otro departamento de la Consistorial. Asistieron los Alcaldes de Langreo, San Martín y Aller, los concejales señores Cabeza, Figar, Alonso, Argüelles, Carrocera, Fernandez, Secretario Muñiz; los individuos de la Junta de escuelas Sres. Nart y la Roza, el médico Sr. Valle... y no recuerdo mas; que perdome mi falta de memoria el que resulte omitido.

Hubo brindis. El Alcalde de San Martín brindó por la union de los concejos; los señores Cabeza y Figar por la de Turiellos y Sama, y Muñiz por que desaparecieran de los municipios los nombres mayorías y minorías y no haya mas que corporaciones administrativas, fuente única de prosperidad para los pueblos.

—¡Si viera V. que bonitas son las niñas de Sama! No, pues las de la Felguera!... Y que flor de forasteras!

Suyo

El corresponsal

Sama 11 Agosto, 1885.

Nos dicen de Taramundi que el día 2 del corriente mes, ha tomado posesion de su cargo, con asombro de todo el vecindario, el nuevo Fiscal de aquel término; el asombro, al parecer, consiste en que el Fiscal nombrado no sabe leer ni escribir.

que el Sr. Glergeot tiene mucho dinero y es muy servicial; se lo presta á los amigos, y en recompensa de ese servicio consiste en recibir un interés que suele variar entre 15 y 50 por 100; es un excelente hombre que quiere de veras á sus parroquianos, y su propiedad es generalmente apreciada. Jamás ha llevado una ejecutoria adelante contra un deudor, solo que solia perseguirle casi sin tregua durante diez años, hasta que le arrancaba el último centimo de la deuda.

Vivia en lo alto de la calle de la Victoria; no tenia ningun almacén; pero vendia todas las cosas vendibles y muchas otras cosas que la ley no reconoce como mercancías, y siempre para ser útil al prójimo.

¿Cómo Noel estaba en relaciones con un personaje de esta especie? Oigamos su conversacion.

Noel, conociéndole, sabia que el señor Glergeot se pagaba mucho de las fórmulas de urbanidad; así es que empezó por ofrecerle un sillón, preguntándole por su salud.

El Sr. Glergeot dió aquellos detalles. El estómago iba bien, pero la vista le debilitaba, le flaqueaban las piernas, y el oído le ponía tardo; despues de lo cual añadió sin transicion:

A demás, hace tiempo que el Juez Municipal de Taramundi presentó la renuncia de su cargo por haber sido elegido concejal, y aun no se le nombró sucesor. Estos dos casos que dejamos mencionados, conviene lleguen á conocimiento del dignísimo Sr. Presidente de la Audiencia Territorial para que les ponga remedio.

La conferencia telegráfica internacional se reunió el 10 de Agosto, y hé aquí las proposiciones que el Gobierno alemán sometería á la conferencia.

La tarifa de los telegramas internacionales se fijará en 0,50 francos por telegrama y 0,20 por palabra.

En los telegramas expedidos por líneas subterráneas podrá autorizarse una percepcion de 0,10 francos por palabra.

Los derechos de tránsito en telegramas expedidos por la línea de tierra será de 0,02 francos por palabra para Bélgica, Bosnia y Herzegovina, Bulgaria, Dinamarca, Grecia, Luxemburgo, Montenegro, Noruega, Países-Bajos, Portugal, Rumania, Servia y Suiza.

De 0,04 para Alemania, Austria-Hungría, España, Francia, Gran Bretaña, Italia, Rusia, Suecia y Turquía.

Este suplemento de 0,04 francos podrá ser reducido á 0,02 si los países del tránsito lo creen conveniente.

En los telegramas submarinos se cobrará 0,05 francos por la palabra á una distancia de 300 millas, y 0,10 cuando pase de esta distancia.

En ningun caso los suplementos de tránsito por tierra ó por mar no podrán ser superiores á las tarifas actuales.

De El Comercio del día 12:

El temporal del mar que recalcó ayer, cojió fuera del puerto todas las lanchas que se dedicaban á la pesca del bonito.

Ya entrada la noche, algunas pretendieron abocar la barra, pero gracias á las señales que les hicieron desde tierra, los pescadores desistieron de tomar el puerto, avisando oportunamente á las embarcaciones vizcaínas, que ignoraban las señales que tienen convenidas estas gentes, así como que la comandancia de marina nada tuviese dispuesto para en casos aquí tan frecuentes sobre todo durante el invierno.

De La Voz de Gijón, del día 12:

«Ayer á la una y media de la tarde, y estando bañándose, se ha ahogado en la playa de San Lorenzo el alguacil del Juzgado municipal de esta villa D. Bonifacio Dopazo.»

No nos cansaremos nunca de recomendar la mayor prudencia á todos los bañistas, pues el mas ligero descuido puede dar ocasion á desgracias como la que lamentamos.»

Es muy curioso lo que pasa con algunos ayuntamientos.

Hace algun tiempo el de Rivadedeva comunicó al Gobierno civil que se temia que por la carretera de Santander pudiera venir la epidemia, importada de los puntos infestados por los muchos viejeros que entraban en la provincia sin sujetarles á medida alguna sanitaria.

El Sr. Gobernador dió órdenes terminantes á la alcaldía para que estableciese inspeccion médica y un barracon para fumigar á los viajeros y desinfeccion de equipajes.

Viendo la alcaldía, sin duda alguna, que todo esto pudiera acarrearle algunos gastos, contestó en reciente oficio, que la Junta municipal habia acordado no hacer uso de las fumigaciones de viajeros y equipajes, porque, segun la comision facultativa, no daban ningun resultado favorable.»

—Ya sabeis á lo que vengo: vuestros pagarés cumplen hoy, y necesito á toda costa el dinero. Tenemos, pues, un pagaré de 10, otro de 7, y otro de 8; total 25.000 francos.

—Vamos, —dijo Noel, —no estamos para bromas.

—¡Eh! ¿Cómo es eso? —dijo el usurero; —no hay nada de broma en mis palabras.

—Pues quiero crear lo contrario, porque hace precisamente ocho dias que os escribi para deciros que no podia pagaros, rogándoos que se renovarán los pagarés.

—Recibí vuestra carta.

—Pues ¿cómo me habláis ahora así?

—Porque al no responderos supuse que entenderiais que no podia satisfacer vuestro deso, y yo esperaba que os moverias todo lo posible para encontrar el dinero.

Noel dejó escapar un gesto de impaciencia.

—No lo he hecho; no tengo un cuarto, y podeis hacer lo que mas os acomode.

—¡Diantre, diantre! pues es que ya son cuatro las veces que he renovado estos pagarés.

—Sí, pero me parece que los intereses se han pagado corrientemente, y que

Sabemos que el Sr. Gobernador ha contestado debidamente á dicha alcaldía.

No nos falta mas sino que despues de la anarquía sanaria venga ahora la anarquía de la desobediencia.

Segun se desprende de una comunicacion dirigida por el alcalde de Illano al Sr. Gobernador, no existe en dicho ayuntamiento acta alguna de sesion desde el año de 1871 al 1881 inclusive.

Como iria la administracion municipal en Illano?

Se ha recibido en el Gobierno civil el recurso de alzada interpuesto por los cuatro concejales electos en los colegios de Novellana y San Martin, Cadillero, contra la decision del empate ocurrido en la Junta general de escrutinio anulando la eleccion de dichos colegios.

Ha sido aprobada por la Direccion general de Obras públicas el acta de recepcion y liquidacion de las obras de reparacion del puente de las Caldas en la carretera de Santamarina al citado punto, ejecutadas por administracion.

Id. id. el acta de recepcion de los acopios de los kilómetros 1 al 5 y 16 de la carretera de Torrelavega á Oviedo.

Id. id. id. de la reparacion de la carretera de Campo de Caso á Oviedo.

Id. id. id. de la seccion de carretera de San Esteban de las Cruces á Laviana.

Id. id. de la reparacion provisional del puente de las Mestas, sobre el rio Naviego, en la carretera de Ponferrada á la Espina.

Id. id. de la reparacion de tres pasarelas establecidas en los kilómetros 11 y 12 de la carretera de Sahagun á las Arriondas.

Por la misma Direccion general de Obras públicas se ha encargado al ingeniero jefe D. José Lequerica el estudio y redaccion del proyecto de mejora de la ria de Villaviciosa.

Ha sido nombrado Administrador de Aduanas de Alcañices D. Alejandro de Tuero, electo vista tercero de la de Gijon, y para esta vacante ha sido designado D. Francisco Mújica.

La Direccion general de Correos y telégrafos ha impuesto 15 dias de suspension de empleo y sueldo al Jefe de la administracion de Correos de Gijon señor Moya, por faltas cometidas en el servicio.

Llamamos la atencion del Sr. Gobernador y de la Junta provincial de Sanidad, respecto á lo abandonada que se encuentra la buena higieene en la vecina villa de Tineo, porque hoy, aquel pueblo que es Capital de una Audiencia, tiene doble importancia, y nada se ha hecho para mejorar su higieene apesar del gran aumento que en estos dos últimos años tuvo.

En el cementerio, que ya dió lugar á algunas discusiones, no hay espacio en donde enterrar sin remover los restos recientes; en el patio del casino hay un basurero que tendrá medio metro de espesor; por el centro de la villa pasa un arroyo al descubierto, en donde se vierten todas las inmundicias de las casas, se laban las carnes, pescados y hasta las ropas sucias; las calles se barren muy de tarde en tarde; en fin, que no se piensa en la limpieza, tan necesaria para la conservacion de la salud de los pueblos.

Creemos que no será desatendida nuestra súplica.

Ha salido para Llanes el Vice-Secretario de Cámara de este Obispado, señor Santamarina, encargado del sermón en la festividad de San Roque que ha de celebrarse en aquella hermosa villa.

Seccion oficial.

EXTRACTO
DEL BOLETIN OFICIAL
del dia 12 de Agosto. (núm. 181.)

Para los dias 9, 10, 11 y 12 se anuncian las subastas para la contratacion de 4.000 pares de borregués de becerro blanco, 6.000 camisas de retorta de algodón, 1.000 mantas de lana y 6.000 trajes completos de paño gris, compuestos de chaqueta, pantalon y gorro, con destino á los confinados en los presidios del Reino.

—Circular ordenando la busca y captura de Pedro Gimenez Alvarez, fugado del presidio de Carlagena.

—R. D. resolviendo el expediente y autos de competencia, suscitada entre el Gobernador civil de Málaga y el juez de primera instancia del distrito de la Alameda, en aquella capital.

—Otro resolviendo la competencia suscitada entre el Gobernador de Palencia y el Juez de primera instancia de Astudillo.

—R. O. del ministerio de la Gobernacion, relativa á la supresion de siete concejales del ayuntamiento de Salva-

dor del Valle, provincia de Vizcaya.

—D. Policarpo Herrero solicita registro de 19 hectáreas de la mina de carbon «Aumento á Carambola», sita en Blansa, S. Martin del Rey.

—Anuncio de la capitania general de Andalucía.

Otro del Gobierno militar de esta provincia, llama, cita y emplaza al cabo primero del batallon reserva de Gijon, número 116, José Garcia Fombona.

Anuncio de la Alcaldía de Peñame-llera.

—Providencias de los juzgados de Belmonte, Tineo, Castropol, Gijon, é Illas.

—Estado demostrativo de las compras hechas con destino al Hospital provincial, durante el mes de Junio.

Boletín del dia 13 de Agosto - Núm. 182

Circular de la Comision provincial, dando instrucciones para el reemplazo del ejército en el año de 1866.

—Se reproduce el anuncio de su basta para la venta de envases vacios de tabacos.

—La Sucursal del Banco de España anuncia los pueblos y los dias en que ha de cobrarse el primer trimestre de las contribuciones directas.

—Relacion filiada de los individuos pertenecientes á la inscripcion marítima de la provincia de Gijon, que cumplen 19 años durante el período del próxima año de 1886.

—Anuncios de las Alcaldías de Castropol, Oviedo y Gijon.

—Providencias de los juzgados de Castropol y Oviedo.

Seccion local.

En los sótanos del Hospital Manicomio hay dos metros de agua, podrida ó poco menos.

Hace unos dias cayó en ellos un *rapioso* y pereció ahogado, sin que nadie se acordase de sacarlo y enterarlo.

La junta de Sanidad debe acordar se estraigan esas aguas, valiéndose para ello de una ó dos bombas.

De otra suerte vá á ser aquello un verdadero foco de infeccion.

Con gusto manifestamos que todas, absolutamente todas las comisiones de distrito, nombradas para girar visitas de inspeccion, á las calles, casas, patios y callejas, han cumplido fiel y rápidamente su mision.

Todos redactaron y presentaron detalladas memorias, en las que se indican los puntos insalubres, bien por el acinamiento de personas, bien por la falta de aseo y de limpieza, bien por el mal estado de alcantarillas, escusados, etc.

Ahora lo que es urgente, lo que no debe demorarse ni un solo dia, es la ejecucion de cuantas medidas proponen en sus memorias, siempre que sean realizables.

Recomendamos el asunto á la junta local de Sanidad.

Alguien se entretiene en estender por algunos pueblos de la provincia noticias de sensacion, destituidas de todo fundamento.

¡Triste gracia!
Parece increíble que haya gente tan despreocupada y desocupada, que lleve á tal extremo la broma.

En Gijon y Luanco especialmente algunas familias pasaron algunas horas de angustia, hasta que desde aquí se les convenció de la verdad, y caso la alarma.

Para esos propaladores si se les pudiera pillar ¿no habria algun castigo en el Código?

Porque indudablemente son muy perjudiciales.

Por lo demás, en Oviedo se goza de completa salud; la prueba está claramente en la seccion del *Registro civil* que al dia publicamos

Y cualquier suceso extraordinario que tuviera lugar, descuiden nuestros lectores, lo pondremos en su conocimiento.

No hagan, pues, caso de noticias inverosímiles, echadas á volar buscando no sabemos qué clase de efectos.

Suponemos que la banda de música *La Ovetense*, irá hoy á Porlier, en atencion á que mañana es dia festivo; pudiera haber alguna escaramuza.

Una pregunta:

En vista de que la policia es insuficiente para poner pronto y enérgico correctivo á tantos y tantos criminales canorristas como por Oviedo se pasean tranquilos ¿no habria medio de que la guardia civil, prestara ayuda á los agentes de orden público, para ver si así se estermina esa mala semilla?

La distinguida señora del Ministerio de Fomento D. Alejandro Pidal, que llegó á Oviedo el martes último, y no pudo continuar su viaje á Gijon por sentir algunos síntomas de próximo alumbramiento, dió á luz un niño con toda

felicidad en la noche del miércoles, asistida por el reputado tocólogo señor Longoria Carbajal.

Con gusto damos esta noticia para tranquilidad de las distinguidas familias de los Sres. Pidal.

El estado de la enferma es satisfactorio, gracias á la buena asistencia del tan acreditado médico Sr. Longoria.

Por lo que tiene de sencillo y por haber sido recomendado por tan respetable corporacion científica, damos á conocer el siguiente medicamento contra el cólera:

«Este remedio es el único que ha sido recomendado por la Academia de Ciencias de París, y consiste en disolver 25 gms. de ácido salicílico, que se halla en todas las farmacias, en una botella de 3/4 litros de rom, cognac ó aguardiente, y tomar de esta bebida tres veces al dia, cada vez una cucharadita mezclada con el café, té ó agua que se tome.»

Ha muerto en Villarramiel el padre de nuestro amigo D. Rafael Serrano.

El *Norte de Castilla*, diario de Valladolid, nos dá la noticia en los siguientes términos:

«El domingo último falleció en la villa de Villarramiel el Sr. D. Nicolás Serrano Herrero, padre de nuestro querido y virtuoso amigo el Canónigo de la Santa Iglesia Metropolitana de esta ciudad, D. Melchor Serrano. Varon lleno de virtudes, de aplicacion y de trabajo, Dios premio su fé con abundosos bienes de fortuna y con la prosperidad y talento de sus hijos, algunos de los cuales logró las dignidades supremas de la iglesia y sobre todo la gloria de haber muerto victima de su celo apostólico por el bien de las almas. En medio de esta felicidad que Dios otorgaba al virtuoso padre, probó su resignacion con dolorosas desgracias en los mismos hijos; pero todo lo recibia aquel con dones especiales de la Providencia y jamás se envaneció con las prosperidades ni entristeció con infortunios, sino que siempre bendecia resignado la voluntad de Dios, que habrá premiado su virtud y su fé.»

Así se lo pedimos de corazon, acompañando en el sentimiento á la familia del finado, residente en esta ciudad, y muy particularmente á nuestro buen amigo el farmacéu icó Sr. Serrano

Ayer terminó el juicio oral para la vista de la causa seguida contra nueve procesados, en su mayoría vecinos de esta ciudad, como autores del robo llevado á cabo en Agosto último en la casa-morada del señor Cura de Coalla, Grado.

El Ministerio Fiscal, que como hemos dicho ayer, se hallaba representado por el jóven letrado Sr. Bañes, pidió, despues de un extenso y razonado informe, para siete de los procesados catorce años y ocho meses de prision temporal, seis años y meses para otro, y para el restante la libre absolucion.

Pronunciaron despues brillantes defensas los abogados señores Serrano, Palacio Valdés, Rivero, Santullano, Argüelles Piedra y Fernandez Rojas, sintiendo no poder reseñar sus discursos, porque para ello necesitaríamos mas espacio del que podemos disponer.

Durante dos dias asistió á la vista mucha concurrencia.

Esta mañana, por disposicion del señor Longoria, se dió principio otra vez á la desinfeccion de las alcantarillas y de las columnas mingitorias

Tambien se ha fijado un bando en el que se ordena á los dueños de fincas urbanas, procedan inmediatamente á blanquear todas aquellas que lo necesitan, de lo contrario, el Alcalde ordenará se haga por cuenta de los respectivos propietarios.

Los tenientes-Alcaldes, y los Alcaldes de barrio, tienen atribuciones para hacer cumplir el bando.

A las tres de la tarde del dia de ayer, salió el Juzgado de esta capital con direccion á la Pola de Siero á fin de continuar la inspeccion de las diligencias sumariales empezadas por el Juez municipal de aquel punto, con motivo del horrible crimen cometido entre ocho y nueve de la noche del miércoles, en la parroquia inmediata de la Carrera, por robo, asesinato y lesiones graves que ocasionaron la pérdida de ambos ojos á la lesionada segun nos aseguran. Señora hasta la fecha los autores del hecho a pesar de las activas diligencias con tan fin practicadas.

Llama justamente la atencion un magnífico recado de plata cincelada para decir Misa, expuesto en los escaparates de *La Esmeralda*, Plazuela de Riego. Recomendamos á las personas inteligentes vean esa obra de arte.

Muchas personas renuncian á trasladarse de Oviedo á Gijon en el tren-correo, por temor á ir en contacto con

viajeros procedentes de puntos infestados.

Ayer llegó á Oviedo, con su distinguida familia, el Sr. D. Fernando Perez Casariego, Cajero del Banco de España.

Ayer tarde fué conducido al hospital un aldeano, vecino de Olivares, que á causa de una regular borrachera se cayó dos ó tres veces, ocasionándose grandes heridas en la cara.

En el tren-correo de ayer han llegado á Oviedo algunos viajeros procedentes de Granada y otros puntos infestados, sin que se haya tomado con ellos y sus equipajes otras precauciones que las tomadas para los viajeros de Mieres y Lena que venian en el mismo tren.

Seccion telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR

EL CARBAYON

Ayer por la mañana, despues de hecha gran parte de la edicion de nuestro periódico, recibimos el siguiente telégra:

Madrid 13; 8,45 mañana.

En Madrid ocurrieron ayer 54 invasiones y 25 defunciones.

Recrudece la epidemia en provincias.

Circula el rumor de que los alemanes se han posesionado de las islas Carolinas.

Se ha fugado de la cárcel modelo el Director de "El Progreso" Sr. Solis.

Fabra.

Madrid 13; 5 tarde.

El cólera aumenta en Madrid.

Ayer ocurrieron en España 5.402 invasiones y 2.180 defunciones.

Insistese en asegurar que los alemanes se han apoderado de las islas Carolinas.

D. Ramon Nocedal ha aceptado la direccion del partido carlista.

El 4 por 100 interior á 59,75.

El 4 por 100 amortizable á 78,30.

Cubas faltan.

Acciones B. E., 336,50.

Fabra.

Madrid, 14; 1,25 madrugada.

Han fallecido del cólera el Director general de Obras públicas y la esposa del subsecretario de Ultramar.

Se ha conjurado el conflicto ocurrido en Sevilla.

Fabra.



OCTAVO ANIVERSARIO.

El domingo 16 del corriente, á las siete y media de la mañana, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral Basílica, en el altar de Nuestra Señora de la Luz, una misa rezada por el alma de don Pedro Suarez, Q. E. P. D., antiguo Salmista que fué de dicha iglesia, y que falleció en esta ciudad el dia 15 de Agosto de 1867.

La familia ruega á sus numerosos amigos se sirvan encomendarle á DIOS, en sus oraciones.

Almoneda.

Se hace de muebles y ropas de cama.

Magdalena, 7, 3.º; venta de 10 á 12 mañana y de 4 á 7 tarde.

VIUDA É HIJO DE CAFRANGA

San Francisco, 24.--OVIEDO.

ALMACEN Y FABRICA DE MUEBLES.

Sillerías de salón de todos estilos; juegos de gabinete de todas formas, idem de comedor, de roble y nogal; id. de despacho, roble y nogal; camas de palo-santo y caoba, roperos, armarios de espejo, bufets de salón, centros de sala, espejos tallados en madera, pequeños; muebles de fantasía; sillas de regilla, desde 5 pesetas; id. de paja, desde 3, etc.

Unico depósito de muebles austriacos de los Sres. Fichel fils de Bohemia; mecedoras, sofás, y sillas.

NOTA.—A los ebanistas se les tornea salomónico y liso por mitad de precio. Venta de pies torneados y columnas estriadas.

UNICA CASA
EN OVIEDO
QUE POSEE
MAQUINAS
PARA TORNEAR
SALOMONICO

UNICA CASA
QUE PUEDE
VENDER
MAS BARATO
QUE LAS
ANUNCIADAS
LIQUIDACIONES.

HOTEL DE LA VIZCAINA OVIEDO.

En este acreditado establecimiento acaban de verificarse notables modificaciones en bien de su numerosa clientela y del público en general.

El edificio, recientemente construido para este objeto, ocupa uno de los mejores sitios de la población, y en él se dispone de elegantes, cómodas y espaciosas habitaciones. Se admiten huéspedes de asiento, desde 14 á 20 reales, disfrutando por este precio, cinco platos, vino y postres en cada comida, debiendo significar no hay habitaciones interiores, pues todas ellas reciben primeras luces.

El dueño del establecimiento, asegura no habrá ningún descontento entre las personas que frecuenten la casa que nuevamente pone á disposición del público.

VENTA.

A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 17, en la calle Herrera, compuesta de una tienda, tres pisos y boardilla; libre de toda carga. El que desee su adquisición puede enterarse con D. Felipe Alvarez y Alvarez, en Santa Susana, 4, principal, derecha, quien les dará pormenores.

**ENFERMEDADES
DEL
ESTOMAGO**

**PASTILLAS y POLVOS
PATERSON**

con BISMUTO y MAGNESIA

Recomendados contra las Afecciones del estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Vómitos, Eructos y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.

PASTILLAS: 12 Reales.—POLVOS: 24 Reales.
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.
Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

Secreto.

El conocido pintor retratista don Eduardo Casielles, acaba de inventar un procedimiento por medio del cual dicho señor pasa al lienzo el color íntegro de los cromos, oleografías, cromolitografías etc., sin que en el traspaso sufran éstas el menor deterioro.

Los cromos en este estado se convierten en verdaderos lienzos al óleo, colocados en bastidor.

En varios puntos de la provincia hay ya ejemplares de este procedimiento y diariamente recibe el señor Casielles multitud de encargos.

Dirigir los encargos á la Administración de Loterías, calle de San Juan, 8. a.

COMPANIA COLONIAL

Fundadora en España
DE LA

Fabricacion de Chocolates á vapor

Proveedora efectiva de la Real Casa.

22 recompensas industriales

UNICA CASA EN SU RAMO PREMIADA

EN LA

EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS

con dos MEDALLAS.

CHOCOLATES

gran medalla de oro.

Sopas Coloniales, méjalla de bronce.

Acreditados cafés, los únicos premiados

en las Exposiciones de Viena y Filadelfia.

Gran surtido de THÉS selectos

Pastillas napolitanas y Bombones de chocolate.

Dulces y cajas finas de Paris.

Dépósito general, calle Mayor 18 y 20.

Sucursal, Montera 8.—MADRID.

Venta en OVIEDO: depósito especial al por mayor y menor Sres. Campomanes y Aza, calle de la Heredia, y en los comercios de D. Manuel M. Sanchez, Rúa, 20; D. José Lopez Sela, Rosal, 16; D. Victoriano Rodriguez, Rosal 1, y D. Diego Cervero, Magdalena, número 12. Confitería

En extra-judicial y publica su- hasta se venderá el día 2 de Septiembre próximo, la finca la Sar- tinera, solar en la calleja de y con adores. la Lita, junto al Estanco de Abrás de esta ciudad.

Hasta ese día se admiten postu- ras en la Notaría de D. Cristleto Rayon.

En esta ciudad.

Se reciben encargos de comidas para servir en cualquier parte, siempre que se avise con alguna anticipación.

Se vende una casa en construcción con todos sus materiales, sita en el pueblo de Ujo, concejo de Mieres, á orilla de la carretera.

El procurador D. Gabino Aza, de Pola de Lena, informará.

Venta.

A voluntad de su dueño se venden dos montes llamados de la Grandola y el otro de 385 idem. Otro monte llamado de Parapeño de 78 idem, sitios así mismo en la parroquia de Limanes.

Las personas que deseen adquirirlos pueden entenderse con el procurador D. Maximino Elvira, en cuyo poder obran los títulos de propiedad.

Denticina infalible.

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion, sea su adquisicion.

VENTA.

En esta ciudad.

AVISO á los que edifican.

En el almacén de maderas de la ACERVIDAD, hay un gran surtido de pino rojo del Báltico, amarillo de América y Francés, que se vende á los precios de los almacenes de Aviles y Gijón, puesto en las obras con la ventaja para el comprador de poder apartar las maderas segun las va necesitando, y no precisas almacen para depositarlas.

Venta.

Al kilómetro de la estación de Oviedo, y poco mas de esta ciudad, linda nido con la vía férrea que va á Gijón, se vende á voluntad de su dueño, una magnífica posesion cerrada sobre sí de parral y uva- días de bueños de pimentada, y unos diez y seis de arboles frutales, de diferentes clases, monte de robles, castaños y prado, todo unido bajo un solo con casa de habitación, casa lagar, casa de los domésticos, cuadras, panera, etc. Entenderse con su dueño, del que da su razón en esta imprenta, á quien de- sea su adquisicion.

unos los salva aun en la agonia brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarreas y acedias, robustece á los niños y los desentena. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 27, y por mayor Plaza de la Villa, 4, boticas de España.

En Oviedo, Santamarina y otros, y principales boticas de Asturias.

Venta de una posesion.

Al kilómetro de la estación de Oviedo, y poco mas de esta ciudad, linda nido con la vía férrea que va á Gijón, se vende á voluntad de su dueño, una magnífica posesion cerrada sobre sí de parral y uva- días de bueños de pimentada, y unos diez y seis de arboles frutales, de diferentes clases, monte de robles, castaños y prado, todo unido bajo un solo con casa de habitación, casa lagar, casa de los domésticos, cuadras, panera, etc. Entenderse con su dueño, del que da su razón en esta imprenta, á quien de- sea su adquisicion.

VENTA.

En esta ciudad.

CAFE DEL LOUVRE, DE AVILES.

Desde el día 19 de Julio se ha abierto al público en este acreditado café un bien servido Restaurant, en donde las personas que gusten aprovecharse de él, encontrarán cuanto puede apetecerse en el arte culinario. Con tal objeto, se ha contratado una acreditada cocinera francesa.

CUETO.

Gran novedad *penelillas granate* y *pasadores* para la cabeza; *pulseras* y *pendientes* oro.

Magníficas *arañas* de muchas luces para salones. La mejor y mas variada porcelana y loza, en vagi-llas, juegos de café, floreros, pilas, lavabos y tocadores. Inmejorables *acoleones* de todas clases y tamaños, baratos.

100.000 farolillos para iluminaciones, finos, de colores, bonitas formas; hay desde diez reales docena; cien mil farolillos.

Perfumeria, quinqués, impermeables, paraguas, y bastones.

Cimadevilla, 19. OVIEDO. Cimadevilla 19.

IMPRENTA DE VALLINA Y COMP.

PLAZUELA DE LA CATEDRAL, NÚM. 9 -- OVIEDO.

En este acreditado establecimiento, montado con arreglo á los mas modernos adelantos, se hace toda clase de impresiones, como son obras de lujo ú ordinaria, periódicos, revistas, impresos para corporaciones, oficinas y particulares, tarjetas mortuorias y de visita, partes de enlace, de nacimiento, etc., etc.

Los encargos que se reciban de los diversos pueblos de la provincia se servirán á vuelta de correo, siempre que la índole de ellos así lo permita.

Dirigir los encargos á los Sres. Vallina y Compañía.

Vallina y Compañía